
生命科学学院 1968 届同学参加复旦大学建校 110 周年返校活动纪要 

5 月 27 日是我们的母校复旦大学校庆 110 周年纪念日，也是每一个校友的盛大节日。在

生命科学学院的大力支持下，我们 1968 届同学在母校进行了简朴而有序，热烈而充实的庆

祝活动，度过了愉快而有意义的一天。 

同学们对这次返校庆祝活动表现出了很大的热情。一个多月来，在我们的同学微信群中，

校庆活动是大家最关注的共同话题。我们通过各种方式联络同学，传递信息，讨论和组织这

次活动，期盼着 5 月 27 日早日到来。同时，大家还纷纷回忆当年的学习生活，表达对母校

的感恩之情。而当节日临近时，有的外地同学就开始在微信上通报自己的旅程，有的甚至在

上车前还不忘通告同学……，真是归心如箭啊。 

参加这次活动的同学一共 77 人，基本上能联系上的同学都来了。同学中年龄最小的 70

岁，最大的则近 80。在毕业离校 47 年以后，依然有如此高的“出勤率”，充分说明了母校

在大家心中无可替代的地位和强大的向心力。同学中很多是从外地来的，北至沈阳，南到深

圳、厦门。而来自临近的苏州、杭州、无锡、宁波、南京等城市的同学就更多了，不少人买

的是当日的“来回票”。好几位同学由于身体欠佳或行动不便，不得不由家属陪同而来。而

应初衍同学和她的先生，则不远万里，从加拿大飞回中国……所有这一切都让人非常感动。 

在江湾校区的报告厅内，生科院党委书记陈浩明先生介绍了学院的教学和科研的基本情

况，使大家对在中国大学的生命科学学院中占有重要地位的复旦生命科学学院有了初步的了

解。紧接着，我们又参观了人类学学科实验室和遗传学国家重点实验室平台。这两个实验室

先进的实验设备、管理模式以及所取得的一流成果给大家留下了非常深刻的印象。大家回忆

对比当年在学校的学习环境，从心底感慨生科院发展之迅速，感慨改革开放的伟大决策给国

家、学校和生科院带来的翻天覆地的变化。有趣的是，我们人类专业的同学还在人类学实验

室的墙报上发现了当年全班同学的名字，感到十分亲切和高兴。 

午后的活动基本是按照当年的专业分班进行的。大家返回邯郸校区后，有的探望当年的老

师，汇报成长历程和生活变迁；有的参观校园，寻找当年的踪迹；有的拍照留念，带走母校

的倩影；有的则利用这个难得的机会，畅叙半个世纪的同窗情谊…… 

一天的校庆返校活动不知不觉中进入了尾声。同学们临别之前，特别感谢生命科学学院的

热情接待和精心安排。陈浩明书记和杨忠院长放下手头的工作亲自参加我们的活动；在李惠

敏老师的周到组织和安排下，院各部门的行政人员也是全力以赴，热情接待；还有充满朝气

的年轻的研究生志愿者们全程陪伴。所有的人员对我们这些老头老太有问必答，有求必应，



细致入微，关怀有加，让我们从心底感到家人一般的亲切和温暖。大家深切感受到了母校作

为精神圣地和科学殿堂的纯洁与高尚，她无处不体现的人文情操将永驻我们心间。祝母校永

远年轻，为祖国和社会作出更大的贡献! 

（林万敏报道） 


